

**AMME e.V. – alles anders als man denkt –
und trotzdem friedvolle, gesunde Weihnachten**

Nach dem verhagelten Jahr 2020 begann auch das Jahr 2021 mit PAUSE. Nichts lief mehr. Alle Projekte ruhten mehr oder weniger und konnten nur teilweise im Onlineunterricht durchgeführt werden. Ebenso waren alle geplanten Qualifizierungsworkshops auf Eis gelegt.

Erst im Sommer war es dann möglich, die Maßnahmen nach und nach wieder ins Laufen zu bringen. Wir haben alle laufenden Kooperationen zeitlich verlängert, damit gewährleistet ist, dass die begonnenen Arbeiten sinnvoll weitergeführt werden können.

Im Juli haben wir dann ein neues Produkt im Rahmen der Möglichkeiten aufgelegt – POP-Workshop auf Tour. An vier Förderschulen in Freiburg, Ellwangen, Metzingen und Bad Saulgau führten die Dozentinnen Mareike Berg und Julia Kelsch einen jeweils eintägigen POP-Workshop mit jeweils zwei Gruppen von sechs bis acht Schüler und Lehrkräfte durch. Ein tolles Erlebnis. Da die Workshops ein voller Erfolg waren haben wir die Aktion im Oktober in Biberach, Salem, Wangen, Kißlegg, Emmendingen, Haslach, Weinheim und Mannheim mit Julia Kelsch und Karoline Lindt erneut durchgeführt. So konnten wir zusätzlich wenigstens rund 100 Schülern und Schülerinnen einige Lichtmomente mit Musik in der verworrenen Zeit verschaffen. Danke den Dozentinnen für die großartige, individuelle Gestaltung der Workshops.

Es freut uns, dass trotz einige Schwierigkeiten die Maßnahmen an den Förderschulen wieder aufgenommen werden konnten. Hierzu war einiges neu oder umzuorganisieren. Teilweise waren Musikschulen nicht mehr in der Lage, abgewanderte kompetente Lehrkräfte zu ersetzen, teilweise wurden innerhalb der Projekte andere Gestaltungen erforderlich. So mussten viele Aufgaben zur Suche neuer Musiklehrer/-schulen, neuer Dozenten und neuer Unterrichtsformen erarbeitet werden. Aber – jetzt läuft es wieder und wir freuen uns mit den Musikschülern und Lehrkräften, dass die Aktionen zur Ausbildung von Musikern mit geistiger Behinderung mit vollem Elan weiter geführt werden. Danke hier auch allen beteiligten an Musikschulen und Förderschulen, dass der Restart gelungen ist.

Schade war auch, dass wir nach mehreren Restart-Versuchen die Gründung der Inklusiven Band mit der Karl-Berg-Musikschule in Trier, zuletzt mit einem geplanten Schnupper- und Kennenlern-Workshop am 04.12., dennoch verschieben mussten. Wir hoffen nun auf einen Beginn zum Anfang des Jahres 2022. Drückt uns die Daumen.

Mit sehr großem Organisationsaufwand der Landesmusikakademie in Neuwied-Engers konnte ein inklusiver Workshop mit Robert Wagner durchgeführt werden. Toll, dass so etwas möglich war. Danke dem Team um Frau Hollmann für das große Engagement.

Erschreckend muss trotz aller gelungen Arbeiten zusammen mit den Partnern von AMME festgestellt werden, dass es auf politischer und Verbandsebene keinerlei Fortentwicklung gab. Dabei wäre Musik doch ein wirklicher Rettungsanker in der heutigen Zeit.

Danke an alle Unterstützer

Alle Maßnahmen sind nur möglich, weil uns viele Menschen und Einrichtungen ideell und finanziell unterstützen. Besonderer Dank gilt



LipoidStiftung

th.mann
MUSIC IS OUR PASSION

SWR >> SR Sparda-Bank

und vielen anderen großzügigen Spendern und Förderern.

Und was wollen wir im nächsten Jahr tun?

Im Januar 2022 wollen wir das Projekt Inklusiver Band mit Chor in Trier endlich starten. Wir hoffen, dass es dieses Mal klappt. Die Bandarbeit soll unmittelbar nach einem Schnupper- und Kennenlern-Workshop im 14-tägigem Rhythmus fortgesetzt werden. Für die geplante Veranstaltung im Dezember 2021 hatten wir über 20 Anmeldungen von Musikern mit und ohne Behinderung. Hoffentlich bleiben alle am Ball.

Im Frühjahr sollen weitere 12 POP-Workshop auf Tour durchgeführt werden.

Wir hoffen alle, dass die Situation sich so entwickelt, dass in 2022 die Kooperationsprojekte in Baden-Württemberg und Saarland weitergeführt werden können.

Darüber hinaus ist – je nach –Entwicklung – an die Neuorganisation der verschobenen Qualifizierungsworkshops geplant.

Wünschenswert wäre, dass auch Politik und Verbände sich wieder dem Thema – und diese Mal hoffentlich mit mehr Nachdruck -- widmen würden.

Und dazu brauchen wir weiterhin Ihre Hilfe

Durch ideelle **Unterstützung** – tragen Sie unser Thema in die Welt –
machen Sie eigene **Veranstaltungen** – entwickeln Sie eigene Ideen – Gerne unterstützen wir Sie dabei.

Durch **Mitgliedschaft** – siehe www.amme-musik.de/Mitgliedschaft.html

Durch **Spenden** auf unser Konto

AMME e.V.
Kontonummer 324 701 71
BLZ 587 512 30
bei Sparkasse Mittelmosel

IBAN: **DE93 5875 1230 0032 4701 71**

BIC **MALADE51BKS**

Danke!!!

*Wir wünschen allen ein besinnliche Adventszeit, ein gesegnetes, friedvolles
Weihnachtsfest, einen guten Rutsch und ein gesundes, besseres 2022*